

PUNTOS DE SUSCRICION.

VENDRELL

Imprenta y librería de Magin Bertran.

EL

PRECIOS DE SUSCRICION.

Al mes llevado á domicilio. . . 4 rs.

Los comunicados á precios convencionales.—Los avisos 8 ms. línea los suscritores, 18 los que no lo son.

VENDRELLENSE.

Sale los jueves y domingos—Las reclamaciones en la imprenta de este periódico.

Periódico literario, comercial, de noticias y avisos.

PASION DEL JUEGO.

(Contiuacion.)

Asi hay *jugadores osados*, para quienes la pérdida no es mas que un nuevo aguijon del deseo; los hay *pusilánimes*, que tiemblan aun cuando les sopla el viento de la fortuna; los hay *supersticiosos*, que deseando librarse de sus perplejidades, se acostumbran a realizar quimeras, como los sueños, los presentimientos, los dias aciagos, los malos puestos, los vecinos de siniestro agüero, ect.: ect.; los hay *sistemáticos*, que se aficianan al juego por mera especulacion; hay *jugadores rapidistas*, que despachan pronto y con gracia; hay *jugadores fastuosos*, que sacrifican la avidez al orgullo; hay, segun dicen, *jugadores benéficos* que solo miran la ganancia como un medio de ser generosos (este tipo, si existe, deberá ser muy raro); y por último, se ven individuos dados a juego, al mismo tiempo que al vino y á las mugeres; entónces si que el jugador es un verdadero abismo sin fondo, capaz de tragarse las fortunas mas colosales. La reunion de esos tres vicios no tarda en embrutecer el espíritu, en pervertir de todo punto el corazon, y en alterar hondamente la salud. Esta nltima clase forma la de los jugadores disolutos, y no es la menos numerosa.

Curso de la pasion del juego; sus efectos; su terminacion. El juego no siempre priva al hombre de la reflexion ya desde un principio. Llevado á veces á jugar por un accidente fortuito, por un sentimiento de vanidad que le hace temer sea tachado de pobreza ó de avaricia, por el ocio, por una necia complacencia, ó tal vez por un simple movimiento de curiosidad, el que todavia no ha sentido tan deplorable frenesi se sobreooge al principio. Estremécese al ver el abismo que se abre

debajo de sus plantas, y se siente dispuesto á huir; pero si no sigue al instante aquella feliz inspiracion, poco á poco fascina sus ojos el brillante metal, y pronto no ve ya mas que al través de un prisma de codiciosa esperanza, abandónale su razon, y acaba por ceder al movimiento irresistible que le arrastra á su perdicion. ¡Cuántos han entrado en el juego como simples espectadoras, y hán salido hechos unos jugadores desenfrenados! Es una máxima inconexa que *de dos mirones siempre hay uno que se vuelve jugador.*—Y por esta regla, el célebre Courville, harto famoso jugador en tiempo de Luis XIV, se vió repentinamente atacado, á la edad de cuarenta años, de ese vértigo que le convirtió luego en el azote de sus contemporáneos.

Asi, quien quiera no sabe resistir los primeros amañones de ese peligroso pasatiempo, atiza un fuego que luego no podrá apagar. Muchos individuos juegan al principio un breve rato; enseguida juegan algunas horas, luego dias, y por último noches enteras, volviéndose insensiblemente jugadores apasionados. Entónces tarda poco en alcanzarlas la corrupcion de aquellos con quienes se acompañan, porque los jugadores de profesion no se juntan ordinariamente mas que para traficar con sus vicios; y el hombre que se aventura en su compañía, está muy cerca de asemejárseles: por esto madama Deshoulieres dijo con tanta verdad como agudeza:

Le désir de gagner. qui nuit et jour occupe,

Est un dangereux aiguillon:

Souvent, quoique l'esprit, quoique le cœur soit bon:

On commence par être dupe,

On finit par être fripon.

La infamia no es la única terminacion de esa pasion funesta: con frecuencia se le ve terminar por la miseria y la melancolia, á veces por la locura, el asesinato y el

suicidio. Monsieur B. Levrard ha notado que los jugadores estaban particularmente sujetos á las ingurjitaciones de las vísceras abdominales, y á las afecciones aneurismáticas del corazon ó del cayado de la aorta.

Por lo demas, el juego, tan perjudicial para los individuos, no lo es menos para la sociedad toda, en cuanto opera diariamente una dislocacion improductiva de capitales, y contribuye a mantener la ociosidad, con tanta razon llamada *madre de todos los vicios*

VENDRELL 12 DE JUNIO.

Los exámenes que tuvieron lugar en los dias 7 y 8 en el colegio de niñas, distaron mucho de dejar complacidos á los padres de familia, á la Comision de estudios y á este público en general, que con dolor se ha convencido de una muy triste verdad, de la indiferencia y descuido con que es mirada la instruccion. Dichos exámenes fueron solo un simulacro: no lo que los padres que pagan tienen derecho á exigir. Lo que principalmente debe enseñarse á una niña, es labores propias de su sexo; lo propio del masculino si bien es de alta y casi imprescindible necesidad, es una parte accesoría de la instruccion de la muger no la principal, como las señoras monjas nos la han presentado.

Hemos visto siempre, que las niñas de un colegio han presentado todas en los exámenes, una muestra de sus adelantos. Quien una camisa, cual un pantalon, una na encage, otra una flor; pero aqui, nada de esto hemos visto, y hemos quedado en una completa ignorancia sobre el estado de cada una de las examinadas.

Un padre, si bien desea que su hija escriba, lea y cuente cuando menos, su principal objeto al mandarla al colegio no es este; la envia para que aprenda, á coser, bordar etc. para que en su dia sepa hacer una camisa, un pantalon un vestido, enaguas y cuanto constituye la principal instruccion de una muger; para que con la educacion que en la misma escuela reciba, sea una buena hija, una tierna madre y una fiel esposa.

Si bien es imperdonable la incuria de ciertos maestros, que olvidando su obligacion defraudan las esperanzas de los padres y engañan á sus educandos, debemos tambien reprobar altamente la negligencia de muchas Comisiones de estudios en el cumplimiento de su deber. La mision de estas, está esplicita y terminantemente marcada en el Reglamento de escuelas; y el principal objeto de su creacion, es hacer cumplir á los maestros, que despreciando la sagrada obligacion que se

han impuesto, en lugar de hacer la felicidad de sus discipulos. contribuyen y á su oscurecimiento, á su desdicha

Las disposiciones que en las leyes y reglamentos dictan los gobernantes, no deben quedarse en el papel: debe hacerse de ellas el uso que se señala en los mismos, sobre todo cuando son sabias y tienden al glorioso fin de hacer feliz al hombre, á perfeccionar la obra privilegiada del Criador.

A. Audreu.

NOTICIAS GENERALES,

Madrid 7 de junio.

El señor Farinas ha sido nombrado por el gobierno de S. M. para inspeccionar todas las sociedades de crédito establecidas en Barcelona.

—Se da por seguro el próximo casamiento del príncipe de Gales con la princesa Alejandrina, hija del regente de Prusia.

—Asegúrase por personas que deben saberlo, que las disparatadas intenciones carlistas que han estallado en Aragon y Valencia, y que por despreciables no han merecido fijar siquiera la atencion del público, son efectos de un plan combinado por algunos hombres de aquel muerto partido, que esperan que una guerra general europea, en la que creen mas tarde ó mas temprano, pondrá en peligro la mayor parte de los tronos, para cuyo dia quieran los carlistas demostrar que no pertenecen ya únicamente á la historia. Consignamos sencillamente los hechos por mas que hagan reir tan descabellados medios y tan quiméricas esperanzas.

—Van á emprenderse activamente los trabajos de defensa militar en varios puntos de España, con arreglo al plan adoptado hace tiempo por el ministerio del conde de Lucena. Al efecto saldrán inmediatamente de Madrid para el Ferrol, Cartajena, Santoña y otros puntos algunas compañías del regimiento de Ingenieros, que en adelante se ocupará esclusivamente en llenar los objetos de su instituto.

—El gobierno ha aprobado el proyecto de empalme entre el ferro-carril de Tarragona a Reus con el de Monblanch.

—S. M. la Reina ha mandado entregar 20,000 reales vellon para aliviar la desgracia del pueblo de Folgoso de la Rivera, en el partido judicial de Ponferrada, que

componiéndose de 96 casas, ha visto desaparecer en un día 81 de ellas con cuantas ropas, frutos y muebles poseían, efecto de un horroroso incendio.

S. M. ha dispuesto que en lo sucesivo se admita á los depósitos de banderas y embarque para Ultramar con la estatura mínima de un metro 569 milímetros, en lugar de la que señaló en las instrucciones aprobadas para el reclutamiento de hombres en 28 de febrero de 1854.

—El gobierno español ha aceptado, obligándose á la reciprocidad, la declaración hecha por el francés, de que considera como causa de estradicción la tentativa de asesinato manifestando por actos de principio de ejecución y frustrada por causas independientes de la voluntad del agresor.

—El inspector del distrito de Correos, dió ayer parte al juzgado respectivo de haber cogido treinta acciones de obras públicas al presentarse en la Dirección de la Deudada por ser falsas.

ALCANCE TELEGRÁFICO.

MILAN, 8 DE JUNIO (por la tarde).

Los austríacos se habían atrincherado en Marignan, pero el general Baraguay, enviado por el emperador á desalojarlos, se apoderó del pueblo con escasa pér-

dida.

MADRID, 9 DE JUNIO.

El señor Acebedo peroró por espacio de dos horas y media defendiendo al señor Collantes, y acusando terriblemente al señor Mora. El señor Cortina se reservó hablar en la contraréplica.

El señor Casanova defendió al señor Berratarrechea.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 40'65, y la diferéncia á 30'15.

PARIS, 10 DE JUNIO.

Se ha recibido el parte detallado de las operaciones para el paso del Tesino. Los austríacos tenían allí cuatro cuerpos de ejército.

GACETILLA.

Composicion.—Se están llenando de casquijo, los semi pozos que había formados en algunas de nuestras calles, particularmente en las de Mar y alta que á grandes gritos pedían se las atendiera algún tanto para evitar el vuelco de los carruajes. Bien, Señor Alcalde, bien!... Hemos estado siempre en la confianza, de que conociendo V. lo que debe á sus administrados, (que por cierto no son ranas para vivir entre el fango,) trataría de evitar que en tiempo de lluvias nos parecieramos á estos animales acuáticos.

ibro solo hallé una fecha, la del día siguiente.

En fin la hora de separarnos llegó, dí gracias, á nuestros nobles huéspedes por su hospitalidad les prometí volverlos á ver mi regreso. les manifesté el pesar que me causaba tener que separarme de ellos y me apresuré á retirarme á mi cuarto para ocultar una tristeza cuya existencia no había sospechado.

Al encontrarme solo pregunté á mi corazón la causa de ella y me aterrorizó su profunda desesperación. Esta partida que tanto había deseado me pareció superior á mis fuerzas. y sin embargo no podía definir convenientemente el motivo de mi pesar; llevaba conmigo el ser

misteriosa y activa creó tantos obstáculos que nadie trató de allamar y todo se desbarató. A la hora de comer otras muchas personas hablaron de marcharse, sin la condesa Albinzi dijera la menor palabra para impedir que pusieran en ejecución su proyecto. Parecía que todo le era indiferente desde que sabía que nosotros debíamos separarnos de ella, y sin embargo ella había sido la sola que permaneció silenciosa en medio de las manifestaciones sinceras ó políticas que nos dirijieron al saber nuestra partida.

Al día siguiente guisimos aun dar el último paseo sobre el lago y nos reunimos temprano en un magnífico terrado,

Remedio contra la hipocondria.—Vida honesta y arreglada.—hacer muy pocos remedios—y poner todos los medios—de no alterarse de nada.—La comida moderada—ejercicio y diversion,—no hacer de nada aprension,—salir al campo algun rato,—poco encierro, mucho trato,—y continua ocupacion.

Adelantos del siglo.—Tenia una santa vieja—en su compania un nieto—á quien grande amor tenia:—sucedió, que cierto deudo—murió, dejando á los dos—por únicos herederos—y que entre los dos se partiesen—las alhajas por entero:—quedose de nones un—S. Miguel de marfil bello—con un demonio á los pies—de oro macizo; y queriendo—repartir aquella alhaja—los albaaceas, plañendo—dijo la vieja: Señores,—yo con lo peor me contento;—queda conmigo el demonio,—y lleve el ángel mi nieto.—Asi son todas, porqué—no hay muger en estos tiempos—que no deje el ángel pobre,—y no elija al rico feo.

AVRIADADES.

PENSAMIENTOS DIVERSOS.

Todos los hombres, esceptuando los locos y los malvados, creen que la razon es lo que ellos piensan, la verdad lo que ellos dicen. la justicia lo que ellos hacen.—...

El hombre mas execrable es el superior que cree que nada debe á su inferior.—SainteFoix.

Siempre que te adviertan de algun defecto, hazte cargo que nunca te dicen la mitad de lo que es.—Nicole.

La mania de decir cosas nuevas ha hecho decir cosas muy estravagantes.—Voltaire.

Si todos los héroes de novela se realizasen simultáneamente, la policia tendria mucho que trabajar.—"

En materia de versos, los medianos y los malos son iguales.—El Gran Federico.

Sobre cien favoritos de les reyes, los noventa y cinco han sido ahorcados.—Napoleon.

El amor ofrece un caracter tan especial, que no es dado tenerlo oculto cuando existe, ni finirlo cuando no se tiene.—Madama de Sablé.

Siempre habrá cosas nuevas que decir de las mugeres, mientras quede una en la tierra.—De Bufflers.

AVISOS.

EL CONSULTOR DE BUFETE

MANUAL

de

Redaccion y correccion de estilo.

En el triple respecto de la ortografía, de la gramática y de la retórica, obra única en su clase, y de incuestionable utilidad á todas las personas de letras,

Se halla de venta á 8 rs. en la libreria de este periódico.

EDITOR RESPONSABLE—Magin Bertran.

Imp. de Magin Bertran.

cerca del cual estaban los barcos que debian llevarnos. Una ancha escalera de marmol blanco conducia del terrado al borde del agua, y cuando dieron la señal para embarcarnos ofreci mi brazo á la condesa Albinzi. Hasta habia empezado á manifestar en frases comunes el sentimiento que me causaba el separarme de ella tan pronto, cuando una mirada nidefinibe me redujo al silencio. La condesa dió dospasos atras, cruzo su chal sobre el pecho y se bajó sola aquellos escalones que yo creia bajar la última vez-

Esta accion tan sencilla y que solo podia ser el resultado de la casualidad me pareció una revelacion y me causó

una turbacion que tuve sumo trabajo en ocultar. El paseo fué triste, y algunas tentativas que hicimos para alegrarnos, solo sirvieron para hacer aun mas evidente la reserva que habia sucedido á la confianza y á la alegria.

A la vuelta, la comida fué silenciosa y la noche se pasó tristemente. En vano se trató de jugar, de conversar; todo fué inútil. Yo tenia como todos los viageros un album en el que reunia los recuerdos que me eran agradables: fui á buscarlo y supliqué á las personas de quienes me iba á separar que escribiesen en él algunas líneas; la condesa quiso ser la última y cuando me devolvió mi